



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El libro titulado "Caminando las calles del Balneario", se trata de un proyecto compartido por los docentes María Cristina Casadei, Luisa Angélica Urban, Enrique Antonio Magagna y alumnos de las carreras del Profesorado de Educación Primaria e Inicial de Formación Docente Técnica N° 25 de Carmen de Patagones.

Se fundamentó en la buena oportunidad de establecer relaciones con vecinos e instituciones del medio; la aplicación de estrategias innovadoras; la carencia de información organizada referida al tema propuesto; la necesidad de responder a la demanda de las instituciones educativas y contribuir a la promoción del patrimonio histórico, cultural y turístico de la zona.

Así, de esta manera, la Villa Marítima se desarmó como las piezas de un rompecabezas que deberían volver a encajarse, mediante la investigación, apasionante, con algunas dificultades y sorpresas, se volcó sobre la denominación de unas 49 calles del balneario.

A partir de un trabajo presentado en la cátedra se desarrollan habilidades en la búsqueda y el uso de las fuentes orales dentro de un proceso de investigación histórica, la tarea consistente en rescatar el Patrimonio Cultural en las voces y las creencias de los mayores, valorando la transmisión de las experiencias vividas por las generaciones anteriores. De esta manera los alumnos realizan un ejercicio de fuentes orales. Para ello planifican el encuentro con el protagonista, preparan la entrevista y realizan el relato para su posterior análisis.

El objetivo principal se centro en lograr el texto que sea de práctica utilidad y que contenga de manera acotada los nombres de las calles del Balneario, incluyendo datos biográficos, material cartográfico, detalles de personalidades, topónimos y hechos o acontecimientos que se vinculen al pasado histórico.

A los efectos de ampliar información del proyecto, se adjunta currículo de los profesores autores que participaron de la redacción del libro.

Luisa Angélica Urban, es Profesora de Geografía (Instituto Superior del Profesorado Juan XXIII de Bahía Blanca); Auxiliar Técnico de Museo (Instituto Superior de Formación Docente y Técnico N° 8 de La Plata). Actualmente es Vicedirectora y profesora de las cátedras de Didáctica de las Ciencias Sociales en los profesorados de Educación



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Primaria e Inicial del Instituto Superior de Formación Docente y Técnica N° 25 de Carmen de Patagones. Dictó capacitaciones de nivel primario y medio, realizó investigaciones y publicó artículos en revistas de educación. Participó de varias publicaciones, entre las más destacadas "Las Calles de mi Pueblo" Carmen de Patagones a través de sus calles y "Caminando el Pueblo Stroeder a través de sus Calles"; "Caminando las Calles del Balneario El Cóndor" - Balneario Massini - La Boca. Recibió el primer premio en "Docentes que Cuentan" relacionadas al patrimonio histórico. Participó de varios concursos de "Plan de Mejora Institucional". Participó de publicaciones como: "Nuevos modos de pensar los contenidos escolares", "Innovaciones nivel superior, entre otros.

Enrique Antonio Magagna es profesor en Geografía por la Universidad Nacional del Sur de Bahía Blanca. Fue Rector-Director, Director de Estudios y Profesor de nivel medio en el Colegio Salesiano San José de Carmen de Patagones entre 1974 y 2008. En el mismo período se desempeñó como Profesor del Instituto Superior de Formación Docente y Técnica n° 25 de Carmen de Patagones en la cátedra de Ciencias Sociales y su Didáctica de los Profesores de Educación Inicial, Primaria y Especial. Dictó charlas, conferencias y capacitaciones en el campo de la docencia. Participó de conferencias, cursos y seminario. Es coautor de publicaciones como: "Las calles de mi pueblo, Carmen de Patagones a través de sus calles". "Caminando el pueblo, Stroeder a través de sus calles" y "caminando las calles del Balneario, El Cóndor-Balneario Massini- La Boca". De reconocida trayectoria en actividades de proyección social y deportivas. Distinguido en el año 2013 con el "Premio Divino Maestro" por el Consejo Superior de Educación Católica de la República Argentina.

María Cristina Casadei es maestra normal nacional, docente en establecimientos primarios de Viedma y Carmen de Patagones desde el retorno de la democracia se desempeña como docente en las cátedras de Educación Artísticas, en el Instituto Superior de Educación Docente y Técnica N° 25 de Carmen de Patagones.

Escritora de cuentos de poemas y especialmente literatura infantil fue la primera Presidente de la Federación Rionegrina de Escritores. Con más de veinticinco títulos publicados es autora entre otras de la Constitución para los niños de Río Negro, Crónica de un ángel a pedal (biografía de Stroeder y el balneario El Cóndor, Mazzini, La Boca. Distinguida con premios literarios a nivel local, provincial, nacional e internacional, en el año 2013, y a pedido de sus alumnos, fue reconocida por el Honorable Concejo Deliberante de Patagones como ciudadana ilustre del Partido de Patagones como ciudadana ilustre del Partido de Patagones. (Ordenanza 1698/2013)



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Por ello:

Autor: Jorge Armando Ocampos.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés educativo, cultural y social el libro titulado "CAMINANDO LAS CALLES DEL BALNEARIO" de los Profesores del Instituto de Formación Docente y Técnica N° 25 de Carmen de Patagones, María Cristina CASADEI, Enrique Antonio MAGAGNA y Luisa Angélica URBAN y alumnos del establecimiento, vinculado al pasado histórico del balneario El Cóndor.

Artículo 2°.- De forma.